

**NOTA DE PRENSA N° 84 - 2013-CG/COM**

**KLITGAARD: LAS ALIANZAS PÚBLICO-PRIVADAS SON LOS MOTORES DE CAMBIO EN LA LUCHA ANTICORRUPCIÓN**



El experto en temas anticorrupción, Robert Klitgaard, afirmó que las alianzas público-privadas son actualmente los motores de cambio que están impulsando la lucha anticorrupción, mediante el intercambio de información y la colaboración mutua.

Klitgaard advirtió que existen estudios que señalan que la corrupción es uno de los principales factores que afectan u obstaculizan el crecimiento de los negocios, situación que se presenta pese a las ventajas competitivas que podamos ofrecer.

Precisó que según The Global Competitiveness Report 2013-2014 elaborado por el Foro Económico Mundial, de un total de 148 países, el Perú ocupa el puesto 132 entre las naciones donde se percibe que el crimen y la violencia representan un costo para las empresas; y, el puesto 84 entre los países donde se realizarían pagos irregulares y coimas.

Sin embargo, destacó que en otros temas relacionados a la protección a los inversionistas, tarifas, inversión en infraestructura e incluso en ingresos per cápita contamos con buenos indicadores.

Frente a esto, Klitgaard destacó que la lucha anticorrupción no debe ser visto como un lujo en el Perú sino como un factor imprescindible para el avance económico.

**Fórmulas anticorrupción**

El experto internacional que ha visitado más de 30 países difundiendo la fórmula de la corrupción, que considera es el resultado del monopolio, más discrecionalidad menos transparencia ( $C=M+D-T$ ), expuso algunas experiencias exitosas que están dando resultados en la lucha anticorrupción y que se han puesto en marcha con la participación del sector privado.

Klitgaard enfatizó en la necesidad de conocer cómo están funcionando los sistemas corruptos para proceder a su desmantelamiento. Y para esto, dijo, es necesario realizar un diagnóstico realizando entrevistas confidenciales, por ejemplo, a los contratistas a quienes se encargó construir una carretera para que informen cómo se realiza por lo general un contrato desde la precalificación hasta su ejecución.

Según su experiencia, con 15 testimonios de los empresarios se puede conocer las debilidades del sistema actual y del sistema paralelo (vinculado a la corrupción), los cuales luego deben ser compartidos y analizados por el sector público y privado para encontrar la forma de atacar el sistema corrupto. Aseguró que esta modalidad de trabajo ha dado buenos resultados y él está ayudando a replicarla en varios países.

En otro momento, comentó que las empresas privadas están suscribiendo voluntariamente “pactos de integridad” comprometiéndose a abrir sus libros contables a las empresas firmantes, en caso de que algunas de ellas sospeche que está involucrada en pagos ilícitos.

Además, en otros países se están abriendo portales electrónicos donde los ciudadanos reportan las deficiencias o irregularidades que encuentran en las entidades públicas, las cuales luego sirven de insumo para que los gobiernos traten de solucionar los problemas reportados.

Klitgaard expuso sobre “Las alianzas público-privadas en la lucha anticorrupción” durante la IV Conferencia Internacional Anticorrupción *Redes para la prevención de la corrupción* (CAAI 2013).

Actualmente, es profesor de la Universidad de Claremont, en Estados Unidos. Ha escrito nueve libros sobre temas de corrupción entre los que destacan *Tropical Gangsters*, nombrado uno de los “Libros del Siglo” por The New York Times Book Review; y *Tropical Gangsters II*, que apareció como e-book este año. Los libros *Ciudades Corruptas*, *Controlando la Corrupción* y *Ajustándonos a la realidad* han sido traducidos al castellano.

Lima, 25 de setiembre de 2013